

幼児文化芸術

2018年7月吉日

第16号

発行:



一般財団法人
幼児文化芸術協会

会員園ご紹介

- 栄光八事幼稚園(天白区)
- 小幡あさひ幼稚園(守山区)
- 志だみ幼稚園(守山区)
- とみよし幼稚園(愛西市)
- 名古屋西幼稚園(西区)
- 鳴海ヶ丘幼稚園(緑区)
- 美里幼稚園(豊田市)

※50音順

前に習え!

今年の春、ネット上で大絶賛された日本の写真があります。新発売の商品を買うために四時間、五時間と待つ大行列、通勤、通学に乗車口に整然と並ぶ長蛇の列です。さらに誰も文句を言わず、横入りもせず、時に長い時間をがまんして待っている姿に、世界の人々が「日本人はすごい!」「何でこんなことができるのか?」と感動したのです。そこで専門家が検証したところ、こうした行動様式は、幼稚園時代の「前に習え!」教育が基にあると説かれました。

なるほど幼児期から整列をくり返し練習していくと、手をのばした距離感、からだ全体で感じるまっすぐな列、一緒に行なうことで同調行動も学習でき、協調性や忍耐力へもつながっていくのでしょうか。ちなみに世界で「前に習え!」という教育は、日本だけだそうです。

日本人は型から学ぶといえます。剣道、柔道、茶道、花道:。「道」とは礼節を学び、型を極めていった先に輝く生き方です。「前に習え!」とは、先人(前)と歴史に習うすばらしい日本文化なのです。

本財団では、各園で行なわれる文化芸術プログラムを通して日本文化を体験し、異文化に触れることで違いも感じ、楽器、ダンス、製作などで感性を育て、表現を楽しみます。また、毎年三月には、会員園の園児達が集まり、幼児文化芸術祭が行なわれます。当日は幼児第九(希望の歌)交響曲第九番編曲(親)子舞踏会の発表と共に様々な文化芸術も鑑賞できます。

文化とは歴史や民族性をつなげ、新たな時代を生み出す基であり、その学びの先に豊かな表現となる芸術が生まれます。「前に習え!」、立派な日本人として、未来の国際人を育てる体験学習を今年度もすすめてまいります。

(財)幼児文化芸術協会 会長 岡田勝彦

志だみ幼稚園

民族楽器に触れてみよう

六月六日(水)に「アルパ」を体験しました。ハーブの一種で「ラテンハーブ」とも「インディアンハーブ」とも呼ばれる撥弦楽器です。本園では水曜日の午後を「わくわくタイム」と名付けて学年の枠を越えてテーマを決めて園全体で遊ぶ取り組みをしています。その中に年数回、本物に触れる日も設けていて今回もその一つです。

幼児文化芸術体験を三年間の中で計画を立てています。こども達にとっては三年間でたった一回の体験となりますが、心に響くものがあればと願っています。また、内容によっては保護者の方も参加できる機会を作り、お母様方にとっても子どもと同じ時間を共有できるようにしています。

今回のアルパの演奏を聴いて、年長組ともなる「きれいな音!」「オルゴールみたい!」などと、感じたままを口にしていました。年中・年少さんは体験できることが嬉しかったようで「もう一回やりたい!」「もっと!」などの声が聞こえてきました。

ただ演奏を聴くだけでなく、こども達にとっては遊びのひとつとしてこのような貴重な体験ができるのがなによりでした。



会員園 トピックス

鳴海ヶ丘幼稚園 「パントマイム」

想像力を刺激する表現

第1回文化芸術プログラムでは、パフォーマンスグループ「パッション」のEMANOさんが、パントマイムの世界を見せてくださいました。

この日は、「パベさん」の愛称で登場され、すぐに子どもたちは身体の動きに釘付けになりました。そして、早速パントマイム体験。あたかも壁があるかのようには見えない壁に手をベタベタ。重い扉を開けて宇宙へ飛び出し、フワフワと宇宙遊泳。やはり子どもは想像の世界で遊ぶ天才ですね。パベさんと一緒に動いて表現し、色々な世界を十分に楽しんでいました。

最後は、パントマイムコンサート。銅像の様に微動だにしないかったり、突然動き出したかと思ったら、その動きは、人型ロボットそのものだったり…。複雑な動きの不思議さ面白さに、会場は、どよめき、笑い、歓声が渦巻いていました。言葉はなくても、物や情景、そして感情までも表現するパントマイムは、大きな想像力から生まれる素晴らしい表現だということがわかりました。



Information

第6回 夏季保育者研修会

今年度は、8/6に開催します。
保育者の皆さんが集まり、文化芸術に親しむ体験プログラムを実践し、幼児教育のレベルアップを目指します。



昨年度の風景

第6回 幼児文化芸術祭開催!

「幼児第九」を発表しました!

平成30年3月25日(日)、愛知県長久手市の「愛・地球博記念公園」(通称:モリコロパーク)の地球市民交流センター体育館において、「第6回 幼児文化芸術祭」を行いました。当日は、幼稚園7ヶ園の年長児300人、市民合唱団、各園のママさんコーラス総勢500人がステージに立ちました。客席の家族も一緒に歌い、体育館は歌声で満ちました。

